

# BONA PAU

Núm. 27 - Año III

HOJA PARROQUIAL DE MONTUIRI

Mayo 1955

## «PASO HACIENDO EL BIEN»

El Señor nos deparó en el Rdo. don Bernardo Martorell Nicolau un Párroco glorioso que si bien no aparecía con extraordinarias cualidades humanas, dispuso en cambio de las sobrenaturales capaces de sustituir las que como hombre no se revelaban. Nos guió en el camino de Dios, nos hizo vivir religiosamente y al llegar al esplendor de su gobierno pastoral se nos va, camino de América, para encuzar la vida en el Señor a quienes no la tienen para Él.

Su obra la inicia en esta Parroquia como Vicario Coadjutor en julio de 1948. Entonces empezó a vislumbrar la vida sencilla de un escogido del Señor. A la juventud le cuesta decidirse pero, por fin, se entregó de lleno a él. La gente tarda más en conocerle; no importa, su casa especialmente siendo Económico, ha sido el hogar del que llora y del que le faltan recursos, porque allí los gemidos de los menesterosos son atendidos por el que consuela y da en el nombre del Señor.

Con este ideal ha participado siempre igualmente de la sonrisa de los niños o del corazón de los necesitados; ha querido vivir un poco en familia con todos, sabiendo las noticias y participando tanto de la dicha como del luto, con el ansia sacerdotal del que se siente padre y hermano a un tiempo.

Si a veces se encontró con un pueblo divi-



El Rdo. don Bernardo Martorell nos ha dejado para desarrollar su apostolado en Hispanoamérica. Después de tantas y tan grandes obras como ha llevado a cabo nuestro celoso Económico en el transcurso de su vida sacerdotal, el pueblo de Montuiri no puede decirle más que una sola palabra llena de emoción:

GRACIAS!

dido en bandos y con familias desavenidas supo colocarse en medio, no sólo como enlace de unos y otros, sino para devolver la paz y unión con su gestión tenaz y a veces un tanto atrevida.

Pero su caridad sin límites, desbordada, ha sido la tónica de su ministerio sacerdotal. Con el pecho siempre abierto no sólo ha sido padre del pobre y amparo del desvalido, sino que pueden dar además testimonio tanto los seminaristas que se hallaron con dificultades económicas, como cuantos han practicado ejercicios, cursillos, asistido a asambleas y hasta a excursiones y no disponían de recursos materiales.

Tuvo siempre una constante preocupación por el esplendor de las funciones litúrgicas y devolver al pueblo de Montuiri la devoción que sus antepasados tuvieron hacia Ntra. Sra. de la «Bona Pau». Y una ilimitada audacia, propia sólo de quien plenamente confía en Dios, con la que emprendió innumerables obras materiales, el templo del Señor e incontables reformas, todas las que pudieran repercutir en bien de las almas, recibieron el impulso certero y vigoroso de quien desea para sus hijos lo mejor de su herencia. Todas las metas que se propuso fueron plenamente realizadas.

Todavía recordamos, como si fuera hoy, las maravillosas jornadas que celebramos

(Pasa a la 3.ª página)

# FECUNDA LABOR APOSTOLICA

El 28 de junio de 1948 cantaba misa nueva en el templo parroquial del Sagrado Corazón (Hostalets) el Rdo. D. Bernardo Martorell, quien, pocos días después era nombrado Vicario de nuestra Parroquia de San Bartolomé de Montuiri; cargo que ostentó hasta el 19 de junio de 1951 en que fué nombrado Cura Ecónomo de esta feligresía y cuya Jefatura espiritual ha desempeñado hasta últimos de abril para ir a desarrollar su ministerio Sacerdotal, dentro de breve



Al ponderar la fecunda labor espiritual y apostólica realizada por nuestro Ecónomo, jamás olvidaremos sus idas y venidas con su moto que, cual fiel caballo de acero, le llevó siempre allí donde precisaba. ¡Cuántas veces, gracias a ella, dirigió simultáneamente ejercicios y atendió al gobierno de la Parroquia!

tiempo, sobre nuestras hermanas tierras hispanoamericanas.

Casi siete años (tres de Vicario y cuatro como Ecónomo) ha permanecido entre nosotros, y no sólo los que hemos vivido cerca de él podemos dar testimonio de su abnegado espíritu apostólico, sino que es toda la población la que añorará y recordará por mucho tiempo lo que material y espiritualmente se debe a este joven Sacerdote que, algo tímido e inexperto, apareció, recién salido del Seminario, en esta villa que le recibió no con los honores que merecía y merece un Ministro del Señor.

Pero ahora, al contemplar tantas obras surgi-

das de su celo, nos parece increíble que en tan breve espacio de tiempo haya sido posible llevar a cabo tamaña empresa. Quisiéramos comentarlas cual merecen pero la enumeración las empujaría y las dejaría incompletas, sin duda. No obstante nuestra obligación es reseñar algunas.

La máxima atención que D. Bernardo dedicó en el aspecto material, a la edificación y reformas, se la ha llevado la casa de Dios. Empezó por hacerse nuevo el tejado de la Iglesia. Se derrumbó parte de la capilla del «Roser» y no se conformó con arreglar lo que buenamente se podía para evitar repeticiones de esta índole, sino que inmediatamente se iniciaron en gran escala el arreglo y la reforma de la misma y la del templo parroquial. «El Roser» ya no se parece al de entonces. Con gusto exquisito grandes figuras murales han decorado las paredes y ábside, se han colocado en escultura los cuatro Evangelistas, los ventanales fueron abiertos, se adquirió una lámpara nueva, se colocó iluminación fluorescente y un artístico comulgatorio con un bellissimo altar han rematado las obras de la capilla del Santísimo.

Casi al unísono ha cambiado totalmente el aspecto de la Iglesia. Se acabó la construcción del tejado, los bancos fueron cambiados por los actuales, fué quitado todo el yeso que cubría la parte interior del templo con lo que fué devuelto al estilo gótico que anteriormente le caracterizaba, apareciendo en la actualidad renovado totalmente. Las pinturas murales del techo se limpiaron y se colocaron los marcos a los que le faltaban. Un artístico Viacrucis iluminado embellece hoy los contornos, y los altavoces, interiores y exteriores, dan a la palabra de Dios la resonancia que merece. Han sido también abiertos los ventanales y colocadas artísticas vidrieras; la sacristía ha sido retocada y para el altar mayor se adquirieron unos candeleros dorados exteriormente y su sillería ha sido sustituida por la actual, habiéndose adquirido asimismo diversas casullas y ornamentos varios.

Enriquecida también nuestra Iglesia con dos confesionarios que disponen de ventilador, calefacción y luz eléctrica se puede decir ahora que nuestro templo parroquial es una filigrana.

Como el local del Centro de los Jóvenes y Hombres de Acción Católica amenazase ruina fué reformado, podríamos decir, desde sus cimientos y amueblado con esbelto mobiliario. Una de sus dependencias tanto sirve para capilla como para local de proyecciones cinematográficas. Un nuevo aparato de cine se adquirió para tal efecto así como unos futbolines para esparcimiento de los pequeños.

El aparato de cinta magnetofónica nos ha traído a Montuiri y conservado brillantes parlamentos de destacadas personalidades.

Y... la reforma del «Puig». La adquisición del mobiliario junto con otras reformas así como la construcción de la carretera, iniciada ya cuando todavía era Vicario, servirá para que generaciones futuras tengan fácil acceso cabe el Santuario de la Virgen de la «Bona Pau» y cómodo descanso en la hospedería.

También dotó de esta modesta publicación a nuestra Parroquia. BONA PAU debe su existencia, desde enero de 1952, a este celoso Párroco que con tanto espíritu apostólico ofreció a su feligría todas las mejoras que pudieran repercutir en bien de las almas a él confiadas. Si otras cosas no hizo, fué porque materialmente el tiempo no le dió para más.

Puede ser que algún día el pueblo de Montuiri se percate del enorme bien que le ha proporcionado don Bernardo Martorell Nicolau durante sus casi cuatro años de cura de almas. Pero los montuirienses jamás sabremos agradecer a este gran Párroco sus desvelos para llevar a cabo tamaña empresa. Obtener el millón de pesetas gastadas en el transcurso de los cuatro años que ha regido esta feligresía, no es fácil conseguir las. Sólo Dios y él saben lo que significa desvivirse para una porción de hombres que no se han hecho todavía acreedores de este regalo inmerecido.

Por el Rdo. Dr. D. Juan Hervás fué ordenado sacerdote don Bernardo Martorell y nombrado Vicario y Ecónomo de Montuiri. «Dejad hacer a don Bernardo» dijo un día el venerable Prelado a quien le criticaba, en cierta ocasión, la labor de nuestro Párroco. Ahora que el Sr. Obispo abandona la Diócesis de Mallorca, Montuiri entero rinde homenaje a quien el Señor inspiró a que nos diera por Padre Espiritual a un santo sacerdote



## «PASO HACIENDO...

(Viene de la primera página)

con motivo de las visitas que nos hicieron Ntra. Sra. de Lluch, primero, y Ntra. Sra. de Fátima después, rubricadas, especialmente esta última, tanto con los ríos de plegarias de aquellas memorables fechas, como con las no menos conmovedoras diadas de la Santa Misión de antaño, en cuyo final, con caracteres de apoteósico, vióse reunido todo el pueblo aplaudiendo emocionado al que era su cabeza espiritual.

Jamás permitió honores para él; huía en cuanto se los querían tributar. Tampoco admitió dinero para sí, sino únicamente el que requerían las obras de Dios. Ni buscó ni quiso paz ni sosiego que fuera en detrimento de los intereses de Jesucristo. Tenaz en las empresas logró siempre los objetivos que se propuso...

Todo esto, dicho en tan pocas y mal hilvanadas líneas, quiere expresar rápidamente cuanto hizo don Bernardo, aquel Párroco glorioso de Montuiri que.. «pasó haciendo el bien».

## Día 23 abandona la Parroquia don Bernardo

**Día 3.—Domingo de Ramos.**—A las 11, bendición de ramos y palmas; canto de la Passio con intervención del Coro Parroquial cantando a voces la parte del pueblo. Por la tarde, solemne Viacrucis de los doce sermones que predica el Rdo. D. Guillermo Payeras Director Espiritual del Seminario Menor. El mismo orador sagrado, por la noche, hace la primera conferencia de una **semana de formación** y renovación espiritual para el pueblo.

**Días 4, 5 y 6.**—Continúan las **conferencias** a cargo del ya citado Rdo. Sr. Payeras y nuestro Sr. Economo.

**Día 7.—Jueves Santo.**—A las 9, con asistencia de las Autoridades Civiles y Militares, Misa del día con Comunión General por la noche, Lavatorio de los pies, sermón por el Rdo. Sr. Moncadas, Rector del Seminario Menor y procesión. A las 12 **Hora Santa** a cargo del Rdo. Sr. Lladó, Vicario.

**Día 8.—Viernes Santo.**—A las 5, sermón de las Siete Palabras por el Rdo. Sr. Lladó, Vicario. A las 7, Misa de lo presantificado. Por la noche sermón por el Rdo. Sr. Moncadas y **procesión**.

**Día 9.—Sábado Santo.**—A las 11 de la noche, Bendición del fuego, Cirio Pascual y Pila Bautismal, a continuación Misa Vigililar

**Día 10.—Pascua de Resurrección.**—La tradicional **Procesión del encuentro** tan alegre y festiva como siempre Misa Solemne. Por la tarde bendición de las casas (Solpás). Noche, Solemnes Completas a Jesús Resucitado.

**Día 11.**—A las 11, Misa Solemne con **sermón** por el Rdo. P. Bartolomé Verger, T.O.R.

Superior del convento de Artá. Por la noche, Completas a la Virgen de la «Bona Pau»

**Día 12.—Romería** al Puig de San Miguel y Virgen de la «**Bona Pau**». Misa solemne con sermón a cargo del Rdo. P. Rafael Ginard, T.O.R.. Son muchos los romeros que con santa alegría rezan y cantan a nuestra querida Virgencita.

**NOTA.**—A todas las funciones de Semana Santa y Fiestas de Pascua, se han asociado las Autoridades Civiles y Militares y gran multitud de feligreses que con gran fervor y devoción, han vivido los principales misterios de una Sacrosanta Religión.

El día de Pascua, inauguramos el **nuevo Altar**, todo de una pieza de piedra con el **embaldosado de mármol** de la Capilla del **Róser**. Es del agrado de todos.

**Día 23.**—Nuestro apreciado Sr. Economo, **Rdo. D. Bernardo Martorell Nicolau**, con el fin de buscar la mayor gloria de Dios y salvación de las almas, que ha demostrado durante los fecundos años que, lo hemos tenido entre nosotros, sale para Madrid a tomar parte de un Cursillo de especialización de sacerdotes diocesanos, al servicio de nuestros hermanos de América.

**Día 25.**—Los niños y niñas que, este año han de hacer la **Primera Comunión**, empiezan unos ejercicios espirituales de preparación para la misma

### DIOS SE LO PAGUE

#### Para la Capilla «Róser»

Hemos recibido del Rdo. P. Bartolomé Verger, T.O.R superior del convento de Artá y familia 50 Pts.

### RESULTADOS

De los partidos de fútbol jugados por el C. D. Montuiri durante el mes de Abril.

- Día 3. Llosetense, 4—Montuiri, 1
- » 10 Pollensa, 4—Montuiri, 0
- » 17 Montuiri, 2—Sóller, 2
- » 24 La Salle, 5—Montuiri, 1

### MOVIMIENTO PARROQUIAL

#### durante el mes de abril de 1955

##### MATRIMONIOS

Día 28.—D. Manuel García Lázaro con la Sta. Isabel Ginard Frutos.

Día 28.—Don Miguel Arbona Verger con la Sta. Catalina Amengual Garcías.

##### DEFUNCIONES

Día 7.—D.ª Sebastiana Ferrer Cerdá de 84 años.

Día 20.—D. Lorenzo Más Oliver de 77 años  
E. P. D.